

Back, et les relations de MM. Mackenzie, Ross, Smith, etc. (J. H.)

62. ÉTATS-UNIS.

Cette Carte a été dressée d'après celles de MM. Lapie et Brué; on y a indiqué les limites des provinces avec la position exacte de chaque chef-lieu et les lieux les plus remarquables. (J. H.)

63. MEXIQUE.

On a employé pour cette Carte celle de Brué qui avait obtenu les renseignemens et matériaux les plus récents, surtout pour la délimitation des provinces. (J. H.)

64. GOLFE DU MEXIQUE ET ANTILLES.

Cette Carte a été réduite d'après celles de MM. Lapie et Brué. (J. H.)

65. AMÉRIQUE-MÉRIDIIONALE.

On a employé également pour cette Carte celle de Brué, en s'aidant des différens Mémoires et des travaux de M. Alcide d'Orbigny. (J. H.)

66. COLOMBIE.

On s'est aussi servi pour la confection de cette Carte de celles de MM. Lapie et Brué, et l'on a marqué avec soin la division de ce pays en trois grandes républiques, qui sont l'Équateur, la Nouvelle-Grenade et Venezuela. (J. H.)

67. BRÉSIL.

Cette Carte a été réduite d'après la grande Carte de Brué, qui avait obtenu de M. de Humboldt tous les matériaux nécessaires à sa construction. (J. H.)

68. PÉROU ET BOLIVIA.

Cette Carte a été dressée d'après les Cartes de MM. Lapie et Brué, et les travaux récemment publiés par M. A. d'Orbigny. (J. H.)

69. LA PLATA, CHILI ET PATAGONIE.

Idem.

70. OCÉANIE,

CARTE GÉNÉRALE.

Pour cette Carte on a consulté la relation du voyage du capitaine Dumont d'Urville, et l'on a coordonné les divisions et les noms qu'il donne avec les renseignemens fournis par les meilleures Cartes; on a puisé aussi des détails dans les relations de MM. Bougainville, Duperrey et de Rienzi. (J. H.)

71. MALAISIE.

Cette Carte est le développement des îles qui avoisinent l'Asie; elle a été dressée d'après les mêmes matériaux que la précédente. On y remarquera que les îles Andamen et Nicobar ont été, d'après l'opinion de plusieurs voyageurs, et principalement de M. de Rienzi, comprises dans cette division de l'Océanie. (J. H.)

72. MÉLANÉSIE.

Cette Carte, comme les deux qui précèdent, a été faite en consultant les mêmes relations; elle donne les divisions exactes du littoral de la Nouvelle-Hollande. (J. H.)

L'Atlas complet que nous livrons au public réunira les suffrages de ceux qui savent apprécier les difficultés d'une semblable entreprise. Il a fallu se livrer, pour le confectionner, à un grand nombre de recherches, et surtout se procurer tous les documens les plus nouveaux de chaque partie du monde et de chaque État en particulier; quelques fautes ont pu se glisser dans la rédaction d'un Atlas aussi considérable; mais nous pouvons assurer que ni peines ni dépenses n'ont été épargnées pour le rendre aussi parfait que possible, et aussi conforme au *Précis de la Géographie universelle de Malte-Brun*, revu par M. Huot, que nous publions en ce moment.